

ABSENTÉISME

Bonjour à toutes et à tous,

Comme je le dis chaque année en introduction, je vous remercie de venir si nombreux à ces journées santé et sécurité au travail.

Vous l'avez constaté, dans le cadre de l'évolution du projet du CIG, nommé « Proximité », nous avons développé les temps d'animation de réseau. J'ai eu l'occasion, il y a quelques semaines, de participer à un jeudi de la prévention, organisé par le service EIPRP à destination de ces adhérents. Je sais que vous appréciez ces moments d'échanges et de partages d'expertises.

Le service social du travail a également lancé sa première réunion des collectivités adhérentes à la mission et dans ce cadre, les participants ont pu faire un travail sur le rôle des ces professionnels.

Il me semble important, en ouverture de cette journée sur l'absentéisme, de vous redire combien je suis sensible à la résorption du retard au comité médical.

Nous avons mis en œuvre un plan d'action sur plusieurs axes :

- Un travail avec les médecins agréés, afin de fluidifier le fonctionnement et l'envoi en expertise
- Un travail au sein du service, avec le renforcement du rôle du secrétariat dans la priorisation, le tri des dossiers, la gestion des appels
- Un renforcement enfin de l'effectif de gestionnaires pour accroître nos capacités d'instruction des dossiers.

Nous voyons déjà les effets de ces mesures combinées. Le stock de dossiers a commencé à diminuer, moins 10 % entre fin juillet et fin octobre. C'est un signal positif. Néanmoins, je reste prudente car je sais trop combien la situation est fragile. Il nous faudra plusieurs mois pour résorber le retard, compte tenu de l'importance de dossiers en attente, environ 2400.

En parallèle, nous militons auprès des pouvoirs publics pour une simplification des textes afin de fluidifier le traitement des situations de maladie grave des agents. Le fonctionnement, qui date des années 1970, est devenu complexe et, pour partie, inopérant, compte tenu de l'évolution des pathologies, du vieillissement de la population au travail, de la pénurie de médecins, et... de l'augmentation de l'absentéisme, sujet qui va nous occuper aujourd'hui.

Je profite également de cette introduction pour remercier Jeanne Billion, la directrice de la santé et de l'action sociale, pour l'organisation de cette journée. C'est sa première ! Je suis certaine de deux choses : que la journée sera de qualité, et que Jeanne sera soulagée en fin de journée !

Il faut que je salue également l'arrivée de Grégoire Merrheim, le nouveau chef du service EIPRP, qui nous a rejoints il y a un mois, et qui était précédemment chef du bureau de la prévention des risques professionnels à la direction des espaces verts à la mairie de Paris.

Enfin, je profite de cette occasion qui m'est offerte pour vous inviter à voter pour les élections professionnelles qui aura lieu dans tout juste une semaine. Une opération d'importance dans vos collectivités, évidemment, et aussi pour le centre de gestion, avec ses 124 000 électeurs pour les 7 scrutins. La nouveauté, ce sont les élections aux comités consultatifs paritaires, les CCP, pour les agents contractuels. 95 % des collectivités nous ont confié leurs CCP.

- Parler des dates limites d'envoi des votes
- Parler du CHSCT placé auprès du CIG
- Parler de la journée du 6.

...

Je remercie l'ensemble des collègues ayant participé à l'organisation de cette journée, dont les noms s'affichent derrière moi. Et je remercie également les intervenants, et ils sont nombreux !

Je vous souhaite de bons travaux ; et je passe la parole à Sarah Deslandes, DGA emploi, concours santé et action sociale pour un petit point sur le programme de la journée et une introduction sur l'absentéisme : définition et mesure.